
Protokoll der SEB-Sitzung 

Leitung: Axel Tegtmeier 
Protokollführerin: Karin Adelfang  
Teilnehmer*innen: s. Teilnehmerliste  
Datum: 26. Oktober 2021 Beginn: 19.00 Uhr  
Ende: 21.15 Uhr  
Versammlungsort: Raum 212 

1. Begrüßung zur ersten Sitzung mit neuer Zusammensetzung nach der Wahl. 
 

2. Festlegung, dass die Protokollführung weiterhin nach dem Alphabet reihum übernommen 
wird. 
 

3. Das Protokoll vom 5. Oktober 2021 wird einstimmig genehmigt. 

4. Wahl des Schulbuchausschusses 

Nach kurzer Vorstellung der Aufgaben des Ausschusses werden folgende Mitglieder 
gewählt: 
Karin Adelfang 
Andreas Kreuzberg 
Ramona Bomm (stellvertretend) 
 

5. Mitteilungen der Schulleitung 

a. iPad-Pilotprogramm des Landkreises 
Die Lehrerausstattung mit iPads ist erfreulich hoch und es gibt in der Lehrerschaft eine 
hohe Bereitschaft zur Nutzung. Auf Schülerseite ist die Nutzung in den 11. Klassen eher 
gering, was mit dem Nutzungsentgelt (erst nach drei Jahren darf man das Gerät behalten) 
und der veralteten Ausstattung der Geräte zusammenhängt, sowie der hohen Quote an 
Ausstattung mit privaten Geräten. In der Klasse 10 liegt die Nutzung daher wesentlich 
höher, bei ca. 80%. 
Die technischen Voraussetzungen im Schulgebäude sind nochmals verbessert worden 
(Glasfaserverkabelung), sodass die Nutzung im Unterricht theoretisch von dieser Seite 
keine Schwierigkeit mehr darstellt. 
Die Probleme, wie technische Aktualität der Geräte, Nutzungsentgelt etc. und die 
Erfahrungen werden demnächst von der Schulleitung bei einem Runden Tisch mit der 
Kreisverwaltung besprochen. 
Ausblick: In der letzten Sitzung des Schuljahres sollen die Mitglieder des SEB, deren 
Kinder iPads der Schule nutzen, über ihre Erfahrungen, bzw. die ihrer Kinder, berichten. 
Pilotschule für die Klassen 5-10 ist die Realschule Plus in Mayen. Hier soll nach 
Möglichkeit Kontakt aufgenommen werden (auch von schulischer Seite), um zu erfahren, 
wie das Projekt dort gelaufen ist. 
 

b. Digitales Klassenbuch 
Das schon länger anstehende Projekt Digitales Klassenbuch verzögert sich weiterhin, da 
der Anbieter Stüber, der die DaVinci-App bereitstellt, noch in der Testphase ist.  

 
 
 
 

 



c. Klassenarbeitstermine 
Der SEB regt an, die Termine für Klassenarbeiten transparenter zu machen. Herr Arnold 
wird prüfen lassen, ob das im Moodle-Terminkalender ohne großen Aufwand möglich ist, 
und die Veröffentlichung, wenn dies der Fall ist, veranlassen. 
 

d. Terminplan 
Der Terminplan für das Schuljahr 2021/22 wurde kurz vorgestellt. Die offizielle 
Verabschiedung ist im Rahmen der Schulausschusssitzung am 02.11.2021 vorgesehen. 
Die Gesamtkonferenz wird voraussichtlich Anfang/Mitte Dezember 2021 stattfinden. 
 

e. Fahrtenkonzept/ Kostenrahmen 
Klassen-/ Studienfahrten und Wandertage sollen zukünftig in festen Zeitkorridoren 
stattfinden, um Unterrichtsausfall zu reduzieren und bessere Planbarkeit zu ermöglichen. 
Außerdem soll der Bildungscharakter der Fahrten wieder mehr in den Vordergrund 
rücken. 
Angestrebt wird auch, Flugreisen zu reduzieren, allerdings sind diese insbesondere bei 
Fernzielen oft günstiger als Reisen mit Bahn und Bus.  
 
Die Kostenobergrenzen für Klassenfahrten wurden zuletzt in 2014 festgelegt. 
Beantragt wurde seitens der Schulleitung eine Anhebung der Kostenobergrenzen für 
Fahrten, um die Preissteigerungen der letzten 7 Jahre auszugleichen: 
Klasse 5:   130  150 € 
Klasse 7:   130  150 € 
Klasse 10:   330  400 € 
Studienfahrt Stufe 12 400  500 € 
 
Aufgrund der allgemeinen Teuerung wird dies einstimmig beschlossen. Abgelehnt wird 
eine automatische Anpassung in Größenordnung der Inflation. Es wird weiterhin bei 
Bedarf im SEB darüber abgestimmt. 

 

6. Verschiedenes: 

a. Tag der offenen Tür am 6.11.2021, 10-13 Uhr 
Es wurden Flyer an den Grundschulen verteilt. Onlineanmeldung nötig; je 1 Kind und 
1 Erwachsener 
Ablauf am 6.11.: In drei Zeitschienen werden jeweils 12er-Gruppen durch die Schule 
geführt 
Die Schüler*innen des WRG haben an diesem Tag Online-Unterricht. Ausgleichstag: 
Aschermittwoch 2022 
Der SEB beteiligt sich mit einem Stand im Foyer, zusammen mit dem Förderverein.  
 

b. Feedback über die Pädagogischen Tage 
Die Moodle-Abfrage ergab in allen Gruppen (Schüler, Lehrer, Eltern) eine positive 
Rückmeldung. Einzig negative Anmerkung durch Schüler: teils (aber selten) wurde ein 
ganzer Vormittag lang Unterricht in einem Fach durchgeführt. Eine große Mehrheit der 
Teilnehmer sprach sich für die Beibehaltung der Pädagogischen Tage aus. Lehrer 
wünschen sich eine „Entzerrung“, bzw. die Möglichkeit zwei der Tage auch nach den 
Weihnachtsferien durchführen zu können. 
 
Rückschlüsse seitens der Schule:  
- Tage sollen grundsätzlich, auch über Corona hinaus, durchgeführt werden 
- Verteilung der Tage über das Schuljahr ist wünschenswert 
- an den Tagen soll möglichst kein Fachunterricht stattfinden 
Der SEB stimmt einstimmig für die Fortführung der Pädagogischen Tage unter diesen 
Randbedingungen. 



 
c. FELS 

Das nächste FELS-Thema und ein möglicher Termin wird in der nächsten SEB 
Sitzung festgelegt. Vorschläge der SEB Mitglieder dazu werden erbeten 
Bereits vorgebracht mit positiver Resonanz: Cybermobbing (hierzu werden bis zur 
nächsten SEB Sitzung weitergehende Informationen eingeholt)  
 

7. Organisatorisches 

a. Whats App Gruppe 
Eine SEB WhatsApp Gruppe wird eingerichtet. Diese soll zum schnellen 
Informationsaustausch in dringen Fällen dienen. 
 

b. Web-Auftritt des SEB/ Transparenz 
Der Web-Auftritt des SEB auf der WRG-Website wird aktualisiert. 
Die Veröffentlichung der Sitzungsprotokolle auf der Website, um mehr Transparenz 
gegenüber den Eltern zu erreichen, wird vom SEB befürwortet. Im Zuge dessen erfolgt 
auch die Nutzbarmachung der bereits vorhandenen SEB-Mailadresse und ihre 
Veröffentlichung auf der Website. 
 

8. Sonstiges 

a. Fachkonferenzen 
Mitteilung der schon feststehenden Termine. Künftig sollen alle Konferenztermine 
allen SEB-Mitgliedern zugeschickt werden, um möglichst eine Teilnahme durch den 
SEB zu sichern. 
 

b. Schulpatenschaften Flutregion Ahrtal 
Der Regionale Elternbeirat (REB) hat eine Aktion initiiert, um von der Flut betroffene 
Schulen im Ahrtal zu unterstützen. Dazu werden Spenden gesammelt und einer 
zugeordneten Schule im Rahmen einer Patenschaft zur Verfügung gestellt. 
Die Schulleitung regt an, die SV daran zu beteiligen 
Abstimmung: Teilnahme am Projekt: einstimmig angenommen 
Abstimmung: Aktivitäten werden vom SEB unterstützt: einstimmig angenommen 
Eine erste Spendenaktion findet am Tag der offenen Tür statt. Sollten Spenden 
generiert werden, werden sie bis zu Ihrer Überweisung an die (noch festzulegende) 
Patenschule zweckgebunden auf das Fördervereinskonto überwiesen. 
 

c. Elternsprechtag 
Die Planung richtet sich nach derzeitigem Stand auf eine Präsenzveranstaltung aus.  

 
9. Termin für die nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am 11. Januar 2022, 19 Uhr, statt. 


